

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Jugendhilfeausschuss	28.11.2017

Aktionsplan "Kinderfreundliche Kommune" Sachstand

Der Aktionsplan „Kinderfreundliche Kommune“ wurde von den Mitgliedern der bisher durchlaufenen Fachausschüsse und Bezirksvertretungen positiv aufgenommen.

Der im Jugendhilfeausschuss am 07.11.2017 auf Antrag der Stadtarbeitsgemeinschaft Behindertenpolitik geänderte Beschluss wurde von den Fachausschüssen gleichlautend einstimmig beschlossen:

Der Rat der Stadt Köln nimmt den Aktionsplan „Kinderfreundliche Kommune“ zur Kenntnis und beschließt dessen Umsetzung ab Januar 2018. Bei der Umsetzung wird die Priorität auf Maßnahmen zur Partizipation von Kindern und Jugendlichen gelegt. Die Interessen von Kindern und Jugendlichen mit einer Behinderung werden auf kindlichen Schutz und Teilhabe angemessen dargestellt und im Maßnahmenkatalog aufgenommen. Dabei sind die Behindertenorganisationen aus der Stadtarbeitsgemeinschaft Behindertenpolitik als Sachkundige in eigener Angelegenheit zu beteiligen. Ebenso wird die Verwaltung beauftragt, im Text des Aktionsplans redaktionelle Änderungen vorzunehmen: die Begrifflichkeiten „Kinderheim“ und „Lagerrat“ sind durch zeitgemäße Termini zu ersetzen.

Die erforderlichen Mittel in Höhe von 312.500 Euro stehen im Teilergebnisplan 0604, Kinder- und Jugendarbeit – vorbehaltlich des Inkrafttretens der Haushaltssatzung 2018 – zur Verfügung.

Der Sozialausschuss hatte keine Einwände gegen den Begriff „Lagerrat“, der Begriff soll beibehalten werden.

Es wird ausdrücklich darauf hingewiesen, dass die Ausführungen unter

2. Wesentliche Schlussfolgerungen aus der Standortbestimmung und dem Dialogprozess mit Kindern und Jugendlichen

die Ergebnisse der Empfehlungen des Vereins Kinderfreundliche Kommunen auf der Grundlage der Kinder- und Jugendbefragung sowie der Befragung der Verwaltungsmitarbeitenden aus 2014 beschreiben. Die Maßnahmen entsprechend des Ratsbeschlusses vom 11.07.2017 sind in den Maßnahmenplan aufgenommen. In den Bezirken werden entsprechend der Gegebenheiten vor Ort unterschiedliche Partizipationsformen für Kinder und Jugendliche entwickelt.

Am 15.11.2017 hatte der Verein „Kinderfreundliche Kommunen“ in Berlin die Sachverständigenkommission und die Stadt Köln zur Diskussion des Aktionsplans eingeladen. An diesem Gespräch hat auch der Kölner Jugendring teilgenommen.

Die Sachverständigenkommission empfiehlt dem Verein Kinderfreundliche Kommunen einstimmig, der Stadt Köln vorbehaltlich des Ratsbeschlusses am 19.12.2017 als erster Großstadt in Deutschland das Siegel „Kinderfreundliche Kommune“ zu verleihen.

Zu einer Kick Off Veranstaltung zur Umsetzung des Aktionsplans in Köln am 20. Februar 2018 im Historischen Rathaus sind Sie herzlich eingeladen. Bitte merken Sie sich den Termin vor.

Gez. Dr. Klein